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動詞の不定形と直説法現在の活用



動詞の不定形と直説法現在の活用分類

Grammaire 12-1 
動詞の不定形と直説法現在の活用

不定形語尾 区分 規則分類 活用型 単数活用語尾 該当数* 注

-er [-e] 第一群 第一群規則動詞 -er動詞 -e/-es/-e 型 3,600 aller のみ超不規則

-ir [-i:r]

第二群 第二群規則動詞 finir 型 -s/-s/-t 型 330 活用語尾は不定形の –r 部分のみ

第三群 不規則動詞

partir 型 -s/-s/-t 型

28ouvrir 型 -e/-es/-e 型

個別 -s/-s/-t 型

-re [-r] 大半は個別 -s/-s/-t 型 50 être, faire, dire は超不規則

-oir [-wa:r] 個別 -s/-s/-t 型 17 avoir は超不規則

新語の造語力があるのは第一群、第二群のみ（最近の例はcovoiturer＜co + voiture）。第三群は「死活用｣と呼ばれる。

* Dictionnaire de l’Académie française, 8e éd., 1932-35による。



直説法現在の活用語尾

Grammaire 12-2 
動詞の不定形と直説法現在の活用

単数人称のみ２パターンの活用語尾がある

単数 複数

-e, -es, -e 型 -s, -s, -t 型 全動詞共通 例外（以下5 動詞 8 活用形で全て）

１人称 -e [ 無音 ] -s (-x)* [ 無音 ] -ons [ɔ]̃ être (angl. be)  > sommes

２人称 -es [ 無音 ] -s (-x)* [ 無音 ] -ez [e]
être > êtes, dire (say) > dites, 

faire (do / make)  > faites

３人称 -e [ 無音 ] -t (-)** [ 無音 ] -ent [ 無音 ]
être > sont, avoir (have) > ont,

faire > font, aller (go) > vont

*   語幹が au, euで終わる場合は語尾が –xとなる。vouloir (angl. want) > je veux

** 語幹が d, tで終わる場合は語尾 –tは脱落する。prendre (angl. take) > il prend

※-e, -es, -e 型の活用語尾は例外なし。-s, -s, -t 型も、avoir, allerの一部を除き例外なし。
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